

Organización y PROPAGANDA

ACUERDOS DEL COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE:

3 de junio a las 7 de la noche:

REUNION CONJUNTA DE CELULAS, a cargo de la organización y propaganda de esa reunión, de la Célula México.— Las Células deben mandar sus iniciativas al Comité Seccional ocho días antes del 3 de junio.

Lunes 26 de mayo, a las 9 de la noche:

Integración del Comité de agitación y propaganda de San José.— Con ese fin quedan convocados todos los secretarios de propaganda de las células y el Srio. de la Sección, Manuel Moscoa.

SEMANA DE CELEBRACION DEL DECIMO ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

DEL 9 AL 16 DE JUNIO

9 DE JUNIO: Gran Mitin en el salón central del Partido, organizado por la Célula Juanito Mora.

10 DE JUNIO: Gran Mitin en el Salón "Herminio Alfaro", organizado por las Células Nos. 1 y 2 de Guadalupe.

11 DE JUNIO: Gran Mitin en Cartago, organizado por la Sección de Cartago.

12 DE JUNIO: Gran Mitin en Tibás, organizado por la Célula de Tibás.

13 DE JUNIO: Gran mitin en conmemoración de los hechos ocurridos en junio de 1919.

15 DE JUNIO: Baile en el Salón del Partido, al que asistirán sólo militantes.

16 DE JUNIO: Trasmisión por radio de la labor hecha por el Partido Comunista en sus diez años de lucha.

DE GUADALUPE

Próximamente se inaugurará la biblioteca del Salón "Herminio Alfaro". Envíe Ud. un libro, una revista, un estante, etc.

5.— mensuales acuerda abonar la Célula Guadalupe, a la deuda del periódico. Se proponen esos compañeros ser los más cumplidos agentes de TRABAJO.

ACLARACION: El señor Hernán Araya no es militante del Partido Comunista; no tiene carnet ni milita en ningún organismo del Partido.

RECORRIDO DE CELULAS MARTES 27 DE MAYO

Célula Juanito Mora	Manuel Moscoa
Célula México y Lina Odena	Luisa González
Célula Tibás	José Joaquín Solano
Célula Germinal	Manuel Mora
Célula Keith	Faustino Carvajal
Célula 8 de Mayo	Carlos Luis Villalobos

¿QUIEN PRESENTARA EL MEJOR PLAN PARA ALLEGAR FONDOS AL PARTIDO.

Ofrecemos un premio de ₡ 20.00 al compañero o a la Célula que presente el plan más realizable.

El premio se entregará el 16 de junio, fecha de la primer acta de fundación del Partido.

MIERCOLES 28.—

Por este medio quedan convocados todos los secretarios de Propaganda y el c. Manuel Moscoa a una reunión el miércoles 28 a las 7 y 30 de la noche en el Partido

Luisa González

CONSTITUIDO EL COMITE PROVINCIAL DE FINANZAS

El miércoles pasado quedó integrado ese Comité, por los secretarios de finanzas de las Células, y por los compañeros del Comité de Festejos. Son responsables de la dirección del trabajo los compañeros Faustino Carvajal y José Pérez.

Este grupo trabajará activamente por elevar las finanzas en la Sección de San José.

Contribuciones para ayudar a pagar el local del Partido:

Célula México	₡ 50.—
Célula Juanito Mora	20.—
Célula 8 de Mayo	10.—
Célula Lina Odena	7.50

Total ₡ 87.50

Contribuya Ud. con una cuota semanal, para ayudar a pagar el salón del Partido!

Del Sábado pasado a este

A cargo de K-DEJOS

DON LEON, EL PERAL Y OTRAS COSILLAS ALREDEDOR DE LO MISMO

El ex-Presidente Cortés trató de imitar al peral del versito aquel, en su asunto con don Manuel Marín Quirós. Presentó ante el tribunal de Casación un escrito pidiendo a ese alto cuerpo que se le otorgara el perdón al Sr. Marín Quirós por sus delitos contra él. El versito a que nos referimos es el que más o menos dice así: "A un peral una piedra— tiró un muchacho— y una fruta exquisita— soltóle el árbol.— Las almas nobles— por el mal que reciben— vuelven favores." No recordamos si el autor es Samaniego o Hartzembusch u otro de esos caballeros que hacen versos con sonsonete. El caso es que don Manuel Marín no se conmovió con el acto teosófico de su contrincante, y en vez de sacar el pañuelo y enjugarse una lágrima cristalina que temblaba al borde del párpado, como habría hecho con toda seguridad don Julio Acosta, agarró la pera exquisita y se la zampó con toda alma a don León que se estaba relamiendo con su actitud evangélica. Y aquí me tienen al Sr. Marín, que ha convertido su banquillo de acusado en tribuna de acusador y ya ha presentado un escrito a la Corte contra el ex-Presidente Cortés, por difamación. Veremos en qué para este rebotar de la pelota acusadora.

Otra cosilla que nos llamó la atención alrededor de la pelea Cortés-Marín, fué ver a Lilito fiel a don León. Confesamos que creíamos que iba a formar parte de la bandada de cuervos. Y cuál no sería nuestra sorpresa al verlo en el bando que ahora está "llevando cuero", y pronunciando discursos de desagravio! Mucho nos ha complacido ver un Lilito consecuente con sus albos ideales. No ha sido ingrato, no ha olvidado los favores que le hiciera don León como lo han hecho Jinesta, Picado, Martín, Manolo Rodríguez y demás caballeros del negro plumaje. Si Dios desde el cielo le presta vida a don León y don Manuel Isaac su ayuda desde su sillón del Registro Cívico, Lilito obtendrá su premio y será enviado a Europa (si por allá la cosa no se pone más fututa) en vez de la Cotorra Lírica, a continuar los trabajos de "hispanismo" que la parlara avecilla ha emprendido cerca del Generalísimo.

TOLEDITO Y SU PERRO "MAQUIAVELO"

Nos contaban que nuestro gran político Toledito, tiene un can que responde al nombre de Maquiavelo; nombre muy significativo en un perro de este político, pues pone de manifiesto sus anhelos íntimos. Ha puesto Maquiavelo a su fiel y silencioso amigo, que es el que sale a recibirlo agitando la cola lleno de gratitud, el que le lame la mano que lo alimenta, el que vela mientras el amo descansa de las fatigas de decir que SI en el Congreso y de buscar popularidad. ¡Ah! Para que este Maquiavelo en cuatro patas tuviera la inteligencia y la estucia del italiano que aconsejó a tanto rey y a tanto papa! Entonces Toledito se "bebería en chicha" a Paco Calderón y a su protegido Picado, le saldría adelante a Alfredo Volio y dejaría perdido al Moro Hine con todo y el poder que le da el Banco de Costa Rica.

Bueno, por lo pronto, su Maquiavelo parece haberle aconsejado que se gane al Presidente pidiendo en el Congreso dispensa de trámites para cuanto proyecto envía éste a la Cámara; que diga SI a todos los deseos del Presidente, que sea el más carnero de los carneros que en este momento dictan leyes en Costa Rica contra el pueblo, y el diputado más brocha de todos los diputados. Le ha aconsejado también que monte una casa a todo lujo, con una oficina que de a la calle y por cuya puerta abierta de par en par, se vea un gran retrato del Dr. Calderón, colocado en el testero principal, lo cual hará creer a los dundos, que está a partir un confite con el actual Presidente de la República. Y a fin de que nadie dude de que esa es su oficina, que le pague a un pintor de letreros para que pinte su nombre en la ventana, con grandes letras, aunque debajo no pueda agregar el adorno de algún título; RICARDO TOLEDO, a secas. Al fin y al cabo, los hombres célebres no necesitan ni del DON adelante de su nombre, ni de títulos después. Otro de los matariles que parece haberle aconsejado su Maquiavelo, es lo de los 800 MIL colones que le han ofrecido para la financiación de la campaña en que se va a lanzar como candidato a la Presidencia de la República. Esta hermosa cantidad será como el panal de rica miel al que acudirán 2 mil moscas. Un rasgo muy "maquiavélico" pero maquiavélico a "la Toledito" ha sido éste de decir al periodista que no quiere que se haga publicidad alrededor de esa noticia, porque su temperamento es enemigo del exhibicionismo y porque no desea contribuir a una campaña prematura.

Desde ahora se puede dar Toledito por sentado en la silla presidencial. Se verá muy bien ella con su perro Maquiavelo a los pies.

EL ROJO Y REDONDO DIVAN DE PAQUETES POSTALES

No se crea que nosotros sólo sabemos encontrarle pelos al huevo. También sabemos ver lo bonito y lo bueno allí donde están. Nunca acabaremos de admirar el buen ojo que tuvo el Dr. Calderón Guardia para descubrir octavas maravillas, y si no, allí está la prueba en el joven Ruiz, jefe de Paquetes Postales. Si el joven Ruiz no descansa de inventar y de crear, va a salir de esta administración con los sesos apusados. Debe descansar indudablemente. Su labor en la Municipalidad y en Paquetes Postales, no puede ser más

extraordinaria! En la Municipalidad ha contribuido al hermoso desbarajuste que allí se admira. ¿Quién no recuerda su proyecto para convertir plazas y solares en parques, y su afán por traer los Mariachis de México para que nuestro pueblo se divirtiera en las Fiestas? Y ahora en Paquetes Postales está haciendo cubrir de lata los mostradores para que no se desgasten con la constante fricción de codos y manos y ¡maravilla de las maravillas! ha hecho colocar en el incómodo espacio de la entrada, un precioso y flamante diván redondo y rojo, inspirado, sin duda en el del Foyer del Teatro Nacional. Un día de éstos que pasamos por allí, vimos al joven Ruiz sentado en su obra, descansando de sus fatigas de jefe de Paquetes Postales, con una sonrisa en sus labios. Nos hizo pensar en un dios moderno, con pantalones, saco y corbata, descansando después de la creación.

DE PLACEMES EN CASA DE LLUBERE

Cuán agradecidos con la divina Providencia deben estar en casa de Llubere, en donde se sufría mucho de saberlo metido con esos vulgares comunistas ex-crados por la Iglesia. Por fin sus oraciones han sido escuchadas Ahora Llubere ha vuelto al redil. Ahora está otra vez entre el rebaño de los que por comodidad o por ignorancia no militan en ningún ISMO, entre el rebaño del "orden" respetado por las leyes forjadas por la gente de gurbia. En casa de Llubere debería elevarse un altar a Licho Dobles que ha sido el pretexto. Otra vez la tranquilidad vela en el umbral de esa puerta, tras la cual Llubere, ya se puede entregar en brazos de la Matemática pura. De nuevo es el Llubere del enorme rebaño de los que no tienen más ISMO que el de su egoísmo estrecho, a la cabeza del cual van los Lichos Dobles de todas las latitudes.

LOS "SI" DEL DIPUTADO CARLOS BARAHONA EN EL CONGRESO NO ERAN DE BALDE

La cosa ocurrió antes del sábado pasado, pero vale la pena de meterla en esta sección. Apareció en "La Gaceta" del 4 de mayo, pero el comentario se nos había venido quedando en el tintero.

¡Ya se le vieron las orejas al conejo! Detrás de algo andaba la docilidad del diputado Barahona en el Congreso con sus SI tan redondos y sonoros y sus discursos tan brochados para el Presidente de la República. El caso es que don Carlos se tenía una finquita en la región del Pacífico que es, según la Sria. de Fomento, una maravilla para el progreso agrícola de dicha región. Había que premiar la carneril docilidad de don Carlos Barahona, electo diputado por el pueblo para representarlo en el Congreso de la República. Había que premiarle sus SI incondicionales aunque estos SI fueran contra el pueblo que lo eligió. Y la Sria. de Fomento descubrió que la finca en cuestión es excelente para el establecimiento de una estación agrícola en Barranca. Porque suponemos que la finca que el diputado Barahona ha logrado meterle al Gobierno, es la de la Barranca. Don Carlos se debe haber dicho: "Bueno, ¿por qué sólo Quinico Aguilar ha de ser el logrado? Si él pudo meterle al Gobierno su Coyolito de Abangares, ¿por qué no voy a poder hacer yo lo mismo con mi finquita de la Barranca? Y se la metió en 32 MIL 500 colonejos. ¿Qué son 32 mil 500 colones para pagar la docilidad de un diputado? Nada.

Van a ver las papayas, mamonos, caimitos e icacos que el Departamento Nacional de Agricultura va a sacar de la finca del diputado Barahona.

MONUMENTO PARA EL GRAN INTERNACIONALISTA LUIS ANDERSON

Ya tenemos a nuestro gran internacionalista Luis Anderson de Presidente de la Compañía Nacional de Fuerza y Luz en que se fundieron las antiguas compañías eléctricas. Esta compañía nueva es el resultado del "desarreglo" que celebró el Estado con la rama del trust de la Bond and Share que opera en Costa Rica.

Bien decíamos nosotros que Luis Anderson no debía andar lejos del reciente arreglo eléctrico. Bien decíamos nosotros que detrás de los tejes y manejes de los técnicos criollos Koberg, Peralta y Bolaños, se veía algo que recordaba las habilidades del gran internacionalista tico.

Sugerimos que Costa Rica agradecida por los servicios de este gran "patriota" a todas las compañías imperialistas, le eleve un monumento que lo recuerde a las generaciones venideras. ¿Por qué sólo Juan Santamaría ha de tener estatueta? ¿Qué el tamborcillo alajuelense echó a los bucaneros del Mesón, con su tea salvadora? Pues allí está Anderson que con su inteligencia de internacionalista, que es como una tea a la última moda, les alumbró el camino para que se vuelvan a meter y se acomoden bien en el suelo centroamericano.

Muy bien merecido se tiene el Licho, Anderson su nombramiento de Presidente del Monopolio Eléctrico y Costa Rica debería colocar una nueva condecoración en su pecho constelado de medallas ganadas a fuerza de sonrisas y maromillas en la cuerda tendida por la Doctrina de Monroe, vuelta al revés por los millonarios yanquis. No olvidemos que si hoy Costa Rica es más colonia yanqui que nunca, en gran parte lo debemos a este ilustre abogado criollo.

EL SR. PRESIDENTE OFRECI

(Viene de la 1ª página)

responda a los intereses de tales masas, más necesaria es aún la presión popular para que cristalicen en una realidad las buenas intenciones del Sr. Presidente. Sólo la presión constante de los campesinos, sólo la organización cada vez más sólida de los campesinos, puede garantizar el fracaso de las maniobras de los grandes intereses creados que se interpondrán en su camino. De manera que nosotros consi-

deramos que la promesa del jefe de Estado es sincera. Pero para que se haga efectiva, es absolutamente necesario la presión organizada de las masas campesinas. Esto quiere decir, simple y sencilla mente, que la lucha debe ser redoblada.

DESCUBRESE GRAVE

—(Viene de la pág 2.—) nicipal? ¿En qué se gastarán los dineros que aparecen en presupuestos extraordinarios bajo el rubro de "Comisiones de la Gobernación"?

¿De qué partida pagan los peones que han llevado a trabajar al Estadio de La Liga? ¿Qué acuerdo municipal permite que trabajadores pagados por la Municipalidad des empeñen sus labores en un estadio particular como el de la Liga? ¿Por qué no se acuerda hasta qué suma se destinará para contribuir a la construcción del Estadio de la Liga a fin de que ese no sea un pretexto para gastar indefinidamente dineros municipales en forma irregular?

Hay que notar que el Gobernador es accionista de La Liga; y que no está bien que sin acuerdo previo se hagan esas cosas porque en la de menos ni a la Liga es a la que se está beneficiando con ese pretexto. ¡Ojo ciudadanos con los dineros municipales ahora que se ha descubierto que los piden para una cosa y se van, por un callejón oculto, a servir otros fines! ¡Ojo con los dineros, que a los billetes también les nacen patas!!